

ORH-Bericht 2023 TNr. 56

Wirtschaftliche Situation der Bayerischen Staatsforsten

Jahresbericht des ORH

Die wirtschaftliche Situation der Bayerischen Staatsforsten, namentlich deren Liquidität, ist angespannt: 2019 bis 2021 erzielten die Bayerischen Staatsforsten erstmals Jahresfehlbeträge von zusammen über 186 Mio. €. Eine Zahlungsunfähigkeit konnte u. a. nur durch einen hohen Überbrückungskredit, erhebliche Einsparungen und Aussetzung der Zuführungen zum Alterssicherungsfonds abgewendet werden. Der ORH empfiehlt, den Mitteleinsatz auf die Staatswaldbewirtschaftung, also das Kerngeschäft zu konzentrieren, Liquiditätsreserven für Krisensituationen aufzubauen und die Personalaufwendungen fortlaufend zu evaluieren.

Beschluss des Landtags vom 14. Juni 2023 (Drs. 18/29391 Nr. 2m)

Die Staatsregierung wird gemäß Art. 114 Abs. 3 und 4 BayHO ersucht, darauf hinzuwirken, dass die Bayerischen Staatsforsten

- den eingeschlagenen Weg zur Konsolidierung konsequent fortsetzen,
- Liquiditätsreserven zur Sicherung der Handlungsfähigkeit aufbauen sowie
- die Personalaufwendungen laufend evaluieren.

Dem Landtag ist bis zum 30.11.2024 zu berichten.